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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 7. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

10.02.2015, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal, 

von 19:00 Uhr bis 20:41 Uhr, durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Dieter Brand  

Uwe Denkewitz  

Mario Fessel  

Thomas Hürthe  

Ines Stalinski  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Regina Elze  

Gäste 

 
Böttcher  

Eger-Wölpert  

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Uwe Kröber  

Annett Riede  

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 10.02.2015, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 
  

   

3    Genehmigung von Niederschriften 

 
  

   

3.1    Genehmigung der Niederschrift vom 04.11.14 

 
  

   

3.2    Genehmigung der Niederschrift vom 20.01.15 

 
  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der Oberbürgermeisterin 

 

  

   

5    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

6    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner/innen der 

Stadt 

 

  

   

7    Informationen durch Stadträte 

 
  

   

8    "Bebauungsplan zur Erhaltung und Entwicklung der zentralen 

Versorgungsbereiche" der Stadt Bitterfeld-Wolfen, Nr. 2/2009 - Abwägung der 

Stellungnahmen des 2. Entwurfes 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 

Beschlussantrag 

215-2014  

9    "Bebauungsplan zur Erhaltung und Entwicklung zentraler 

Versorgungsbereiche" Nr. 2/2009 der Stadt Bitterfeld-Wolfen - 

Satzungsbeschluss 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 

Beschlussantrag 

216-2014  

10    Stadtentwicklungskonzept 2015-2025 der Stadt Bitterfeld-Wolfen (STEK) 

BE: Mitarbeiter der Stadtentwicklungsgesellschaft Bitterfeld-Wolfen mbH 
Beschlussantrag 

237-2014  

11    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und begrüßt alle 

Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die 

Beschlussfähigkeit fest. 

     

 

 

 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

  

 

 

 Herr Präßler lässt über die vorliegende Tagesordnung abstimmen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung von Niederschriften 

  

 

 

      

 

 

 

zu 3.1  Genehmigung der Niederschrift vom 04.11.14 

  

 

 

 Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3.2  Genehmigung der Niederschrift vom 20.01.15 

  

 

 

 Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse 

und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der 

Oberbürgermeisterin 

  

 

 

 Herr Präßler gratuliert Herrn Höbold nachträglich zum Geburtstag. 

 

Er berichtet, dass der Sitzungskalender für 2015 bestätigt wurde. Die 

Sitzungstermine für den OR Holzweißig bleiben bestehen. Die nächste 

Sitzung des OR Holzweißig findet am 24.03.15 statt. 

 

Die Haushaltssatzung ist von der Kommunalaufsicht genehmigt worden. 

     

 

 

 

zu 5  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Herr Präßler teilt mit, dass Herr Lewer, wohnhaft im OT Holzweißig, 

Straße des Friedens 113 die hohen Kiefern im Hochbeet vor seinem Haus 

bemängelt hat. Der SB Grünflächen hat diese inzwischen verschnitten. 

 

Weiter sagt er, dass durch Herrn Kröber mitgeteilt wurde, dass in der 

Petersrodaer Straße Parkverbotsschilder stehen, die unnötig sind. Er hat mit 

dem Bauleiter gesprochen, dieser teilte mit, dass die Schilder solange stehen 

bleiben müssen, bis die Baumaßnahmen in der Cäcilienstraße abgeschlossen 

sind. 

 

Herr Präßler bittet um Prüfung durch die Stadtverwaltung, ob die Schilder 
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in der Petersrodaer Straße 19 – 21 weiterhin Bestand haben oder ob diese 

entfernt werden können. 

 

Herr Fessel gibt zu Protokoll, dass in der Clara-Zetkin-Straße/ Nähe 

Spielplatz der Glascontainer überfüllt ist und eine Gefahr darstellt. 

 

Folgende Punkte sind aktuell noch offen: 

 

Schulstraße  

Fußweg Quergefälle beseitigen. 

 

Holztreppe am Rodelhang 

Holztreppe kann zurückgebaut werden, die Flächen danach einebnen, damit 

der Hang als Rodelhang benutzt werden kann. Eigenbetrieb Stadthof hat 

Auftrag bereits erhalten. 

 

Betonmast im Park Nähe Kita 

Betonmast inclusive Kabel zurückbauen. 

 

Radweg Glück-Auf-Straße 

Das alte Splittprovisorium beseitigen (Nähe Ärztehaus). 

 

Treppenstufen am Einkaufszentrum 

Treppenstufen von der Str. Des Friedens in Richtung Neuholzweißig Fugen 

ausbessern. Wird durch Eigenbetrieb Stadthof erledigt. 

 

Treppe im Park zur Kita 

Treppenstufen links und rechts verfüllen, Geländer befestigen und streichen 

sowie lose Steine in den Wänden befestigen. 

 

Müllablagerung 

Müll im Bereich der Photovoltaikanlage ehem. Brifa beseitigen. 

 

Glück-Auf-Straße  

Nicht mehr benötigte und außer Betrieb befindliche Beleuchtungsmaste 

entfernen. Beleuchtung im Kurvenbereich wird geprüft. 

 

Hintere Dorfstraße 

Im vorderen Bereich (Nähe Allianz Pratsch) Kastanienbaum entfernen, 

abgestorbene Äste beschädigen Fahrzeuge. 

 

Petersrodaer Straße 8 Familie Arnold 

Fußweg in einem schlechten Zustand, Wurzeln der Bäume treiben 

Gehwegplatten hoch, Wurzeln dringen in den Keller ein. Die Bäume werden 

noch in diesem Monat entfernt. 

 

Clara-Zetkin-Straße 

Den unteren Teil der Clara-Zetkin-Straße großflächig mit Bitumen 

ausgleichen. (Scharfkantige Oberfläche). 

 

Wiesenstraße 

Beseitigung von Vernässungsflächen. Maßnahmen verfolgen und begleiten, 

insbesondere der Graben unterhalb der Kirchstraße und der 

Sportlergaststätte. 
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Lärmschutz 

Ausbau der Bahnstrecke im Planfeststellungsverfahren. Es liegt noch kein 

Planfeststellungsverfahren vor. 

 

Biotop 

Abfluss vom Biotop sollte im Herbst vom Erhaltungsverband gepflegt 

werden. Sieht nicht so aus. 

 

Im Frühjahr wird eine Übersicht mit allen beschädigten Straßen angefertigt, 

die beim Bau- und Vergabeausschuss eingereicht und besprochen werden 

soll. 

     

 

zu 6  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden 

Einwohner/innen der Stadt 

  

 

 

 Hierzu liegen keine Anfragen vor. 

     

 

 

 

zu 7  Informationen durch Stadträte 

  

 

 

 Herr Denkewitz sagt, dass er die freien Baulandflächen per Mail zugesandt 

bekommen hat. Diese können dann den anfragenden Bürgern mitgeteilt 

werden. 

     

 

 

 

zu 8  "Bebauungsplan zur Erhaltung und Entwicklung der zentralen 

Versorgungsbereiche" der Stadt Bitterfeld-Wolfen, Nr. 2/2009 - 

Abwägung der Stellungnahmen des 2. Entwurfes 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

Beschlussantrag 

215-2014 

 Frau Elze erläutert kurz den Beschlussantrag. 

 

Nach kurzer Diskussion lässt Herr Präßler über diesen Beschlussantrag 

abstimmen. 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 9  "Bebauungsplan zur Erhaltung und Entwicklung zentraler 

Versorgungsbereiche" Nr. 2/2009 der Stadt Bitterfeld-Wolfen - 

Satzungsbeschluss 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

Beschlussantrag 

216-2014 

 Frau Elze erläutert kurz den Beschlussantrag. 

 

Herr Präßler lässt nach kurzer Diskussion über den Beschlussantrag 

abstimmen. 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 10  Stadtentwicklungskonzept 2015-2025 der Stadt Bitterfeld-Wolfen 

(STEK) 

BE: Mitarbeiter der Stadtentwicklungsgesellschaft Bitterfeld-Wolfen mbH  

Beschlussantrag 

237-2014 

 Herr Präßler möchte gern wissen, was man hier unter Vermarktung 

Rathaus versteht. 

 

Frau Eger-Wölpert erklärt, dass die Aufgabe, dieses Konzept zu erstellen, 

vom Land kam. Dieses Konzept muss bis 2025 umgesetzt werden. In diesem 

Beschlussantrag handelt es sich nur um den wohnungswirtschaftlichen Teil. 

 

Ja 5  Nein 2  

Enthaltung 0   
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Laut Aussage der Verwaltung soll das Rathaus im OT Holzweißig 

vermarktet werden. 

 

Herr Präßler erwähnt, dass das Rathaus zum OT Holzweißig gehört und 

nicht verkauft werden soll. Vermarktung in Form von Vermietung etc. wird 

befürwortet. 

 

Herr Denkewitz fragt nach, was bezüglich des Dorferneuerungsprogrammes 

alles förderfähig ist. 

 

Frau Elze sagt, dass das Dorferneuerungsprogramm momentan ruht. 2015 

läuft die Vorbereitungsphase aber die Förderrichtlinien sind noch nicht 

vorhanden. 

 

Herr Präßler erkundigt sich, ob man in nächster Zeit für den OT 

Holzweißig ein Baugebiet bekommen könnte. Es herrscht in dieser Hinsicht 

große Nachfrage. 

 

Frau Elze teilt mit, dass die Flächen als Wohnbau im Flächennutzungsplan 

ausgewiesen sind. Es müsste dazu ein Antrag gestellt und im Bebauungsplan 

mit aufgenommen werden. 

 

Herr Präßler möchte wissen, warum das alte Schulgebäude nicht mit 

vermarktet wird. 

 

Frau Elze antwortet, dass es sich jetzt nur um den 

wohnungswirtschaftlichen Teil handelt. Es kommen noch Fachkonzepte die 

von den einzelnen Fachbereichen ausgearbeitet werden. 

 

Herr Denkewitz erwähnt, dass schon 2 Interessenten für das alte 

Schulgebäude vorhanden sind. 

 

Da keine weiteren Anfragen vorliegen, lässt Herr Präßler über den 

Beschlussantrag abstimmen. 

     

mehrheitlich empfohlen 

zu 11  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Herr Präßler bedankt sich bei Frau Elze, bei Frau Eger-Wölpert und Herrn 

Böttcher für ihr Kommen und schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 

20.20 Uhr. 

     

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Janine Zeyda 

Protokollantin 
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